



25. Februar 2025

Seite 1 von 2

MVV schließt Hofgut Kirschgartshausen an das öffentliche Trinkwasser- und Stromnetz an

Bauarbeiten starten Anfang März und werden voraussichtlich bis Mitte Juni 2025 abgeschlossen – Vorübergehende Sperrung der Zufahrt zum Bildungscampus und zum Südzucker-Versuchsgut – Ausnahmegenehmigungen für die vorübergehende Befahrung des Hochwasserdamms

Die Netzgesellschaft des Mannheimer Energieunternehmens MVV, MVV Netze, schließt den vorderen Ortsteil einschließlich des Bildungscampus des Dietrich-Bonhoeffer-Vereins im historischen Hofgut Kirschgartshausen als auch das Südzucker-Versuchsgut westlich der B 44 in Mannheim-Sandhofen an das öffentliche Trinkwasser- und Stromnetz an. Die neuen Strom- und Wasserleitungen werden von Anfang März bis voraussichtlich Mitte Juni 2025 auf einer Länge von rund 400 Metern verlegt.

Voraussichtlich bis Anfang April 2025 muss die Zufahrt über die Brücke Nachtweidgraben zum Hofgut gesperrt werden. Anlieger, Dienstleister, die Südzucker AG sowie Feuerwehr Polizei und Rettungskräfte erhalten für diese Zeit eine Ausnahmegenehmigung, die sie berechtigt, vorübergehend den Hochwasserdamm zu befahren.

Kirschgartshausen wird urkundlich erstmals Ende des 13. Jahrhunderts erwähnt. Daher begleiten Archäologen die Arbeiten. Die Südzucker AG bewirtschaftet die landwirtschaftlichen Flächen des Hofgutes seit 1862, pachtet diese vom Land Baden-Württemberg und betreibt zudem ein landwirtschaftliches Versuchswesen zu Innovation und Nachhaltigkeit im Zuckerrübenanbau. Der Dietrich-Bonhoeffer-Verein für christliche Pädagogik – Mannheim e.V. erhielt im Jahr 2021 vom Land Baden-Württemberg im Rahmen einer 50-jährigen Erbpacht das Nutzungsrecht für das Hofgut zugesprochen. Seither entsteht im Mannheimer Norden ein innovativer und internationaler Bildungsstandort in christlicher Trägerschaft.

MVV im Porträt

Mit über 6.600 Beschäftigten sowie einem Jahresumsatz von rund 7,2 Milliarden Euro im Geschäftsjahr 2024 ist MVV eines der führenden Energieunternehmen in Deutschland. Im Zentrum unseres Handelns steht die zuverlässige, wirtschaftliche und umweltfreundliche Energieversorgung unserer Kunden aus Industrie, Gewerbe und Privathaushalten. Dabei besetzen wir alle Stufen der energiewirtschaftlichen Wertschöpfungskette: von der Energieerzeugung, dem Energiehandel und der Energieverteilung über den Betrieb von Verteilnetzen bis hin zum Vertrieb, dem Umwelt- und dem Energiedienstleistungsgeschäft. Darüber hinaus investieren wir in die Zukunftsfähigkeit unserer Netze, in die Modernisierung unserer Erzeugungsanlagen sowie in innovative grüne Technologien.



Seite 2 von 2

Wir sind Vorreiter bei der Energiewende und haben uns mit unserem Mannheimer Modell einem strategischen Weg verpflichtet, mit dem wir als eines der ersten Energieunternehmen Deutschlands bis 2035 #klimapositiv werden. Dabei setzen wir konsequent auf die Wärmewende, die Stromwende und den damit verbundenen Ausbau erneuerbarer Erzeugungsmethoden sowie auf grüne Kundenlösungen. Mit unseren Klimazielen und Maßnahmen sind wir als erstes deutsches Energieunternehmen „Net-Zero“-kompatibel und gehören zur Weltspitze im Klimaschutz. Das hat uns die internationale „Science Based Targets Initiative“ (SBTi) testiert. Außerdem zählen wir laut renommierten Ratingagenturen wie ISS ESG und Ecovadis weltweit zu den besten Energieunternehmen im Bereich Nachhaltigkeit. Bei allem, was wir tun, können wir fest auf die gewachsene Kompetenz und das Know-how unserer Mitarbeitenden vertrauen. Ihnen werden wir auch in Zukunft sichere und attraktive Arbeitsplätze bieten.

MVV ist ein Unternehmen in der Metropolregion Rhein-Neckar, die MVV-Gruppe ist international tätig.